

LE REVEIL EN JUDA PENDANT LE REGNE D'EZECHIAS

Texte de Bible: 2 Chroniques 29:1-36

LEÇON 339 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Maintenant, mes fils, cessez d'être négligents; car vous avez été choisis par l'Eternel pour vous tenir à son service devant lui, pour être ses serviteurs" (2 Chroniques 29:11).

Texte de Bible

2 Chroniques 29:1-36

¹ Ezéchias devint roi à l'âge de vingt-cinq ans, et il régna vingt-neuf ans à Jérusalem. Sa mère s'appelait Abija, fille de Zacharie.

² Il fit ce qui est droit aux yeux de l'Eternel, entièrement comme avait fait David, son père.

³ La première année de son règne, au premier mois, il ouvrit les portes de la maison de l'Eternel, et il les répara.

⁴ Il fit venir les sacrificateurs et les Lévites, qu'il rassembla dans la place orientale,

⁵ et il leur dit: Ecoutez-moi, Lévites! Maintenant sanctifiez-vous, sanctifiez la maison de l'Eternel, le Dieu de vos pères, et mettez ce qui est impur hors du sanctuaire.

⁶ Car nos pères ont péché, ils ont fait ce qui est mal aux yeux de l'Eternel, notre Dieu, ils l'ont abandonné, ils ont détourné leurs regards du tabernacle de l'Eternel et lui ont tourné le dos.

⁷ Ils ont même fermé les portes du portique et éteint les lampes, et ils n'ont offert au Dieu d'Israël ni parfums ni holocaustes dans le sanctuaire.

⁸ Aussi la colère de l'Eternel a été sur Juda et sur Jérusalem, et il les a livrés au trouble, à la désolation et à la moquerie, comme vous le voyez de vos yeux.

⁹ Et voici, à cause de cela nos pères sont tombés par l'épée, et nos fils, nos filles et nos femmes sont en captivité.

¹⁰ J'ai donc l'intention de faire alliance avec l'Eternel, le Dieu

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I Ezéchias, Roi de Juda

1. Son père fut un méchant roi: 2 Chroniques 28:1-4;

2 Rois 16:1-4.

¹ La dix-septième année de Pékach, fils de Remalia, Achaz, fils de Jotham, roi de Juda, régna.

² Achaz avait vingt ans lorsqu'il devint roi, et il régna seize ans à Jérusalem. Il ne fit point ce qui est droit aux yeux de l'Eternel, son Dieu, comme avait fait David, son père.

³ Il marcha dans la voie des rois d'Israël; et même il fit passer son fils par le feu, suivant les abominations des nations que l'Eternel avait chassées devant les enfants d'Israël.

⁴ Il offrait des sacrifices et des parfums sur les hauts lieux, sur les collines et sous tout arbre vert.

2. Sa mère était la fille d'un prophète: 2 Chroniques 29:1;

2 Chroniques 26:1, 5;

¹ Tout le peuple de Juda prit Ozias, âgé de seize ans, et l'établit roi à la place de son père Amatsia.

⁵ Il s'appliqua à rechercher Dieu pendant la vie de Zacharie, qui avait l'intelligence des visions de Dieu; et dans le temps où il rechercha l'Eternel, Dieu le fit prospérer.

2 Rois 18:2.

² Il avait vingt-cinq ans lorsqu'il devint roi, et il régna vingt-neuf ans à Jérusalem. Sa mère s'appelait Abi, fille de Zacharie.

3. Il fut un roi juste en dépit du mauvais exemple de son père: 2 Chroniques 29:2;

2 Rois 18:3-7.

³ Il fit ce qui est droit aux yeux de l'Eternel, entièrement comme avait fait David, son père.

⁴ Il fit disparaître les hauts lieux, brisa les statues, abattit les idoles, et mit en pièces le serpent d'airain que Moïse avait fait, car les enfants d'Israël avaient jusqu'alors brûlé des parfums devant lui: on l'appelait Nehushtan.

⁵ Il mit sa confiance en l'Eternel, le Dieu d'Israël; et parmi tous les rois de Juda qui vinrent après lui ou qui le précédèrent, il n'y en eut point de semblable à lui.

⁶ Il fut attaché à l'Eternel, il ne se détourna point de lui, et il observa les commandements que l'Eternel avait prescrits à Moïse.

⁷ Et l'Eternel fut avec Ezéchias, qui réussit dans toutes ses entreprises. Il se révolta contre le roi d'Assyrie, et ne lui fut plus assujéti.

II Ezéchias Oeuvra pour la Restauration de la Vraie Adoration

1. L'un des premiers actes officiels d'Ezéchias fut la réouverture de la Maison de Dieu: 2 Chroniques 29:3;

2 Chroniques 28:21, 24;

²¹ Car Achaz dépouilla la maison de l'Eternel, la maison du roi et celle des chefs, pour faire des présents au roi d'Assyrie; ce qui ne lui fut d'aucun secours.

²⁴ Achaz rassembla les ustensiles de la maison de Dieu, et il mit en pièces les ustensiles de la maison de Dieu. Il ferma les portes de la

d'Israël, pour que son ardente colère se détourne de nous.

¹¹ Maintenant, mes fils, cessez d'être négligents; car vous avez été choisis par l'Eternel pour vous tenir à son service devant lui, pour être ses serviteurs, et pour lui offrir des parfums.

¹² Et les Lévites se levèrent: Machath, fils d'Amasaï, Joël, fils d'Azaria, des fils des Kehathites; et des fils des Merarites, Kis, fils d'Abdi, Azaria, fils de Jehalléleel; et des Guerschonites, Joach, fils de Zimma, Eden, fils de Joach;

¹³ et des fils d'Elitsaphan, Schimri et Jeï el; et des fils d'Asaph, Zacharie et Matthania;

¹⁴ et des fils d'Héman, Jehiel et Schimeï; et des fils de Jeduthun, Schemaeja et Uzziel.

¹⁵ Ils réunirent leurs frères, et, après s'être sanctifiés, ils vinrent pour purifier la maison de l'Eternel, selon l'ordre du roi et d'après les paroles de l'Eternel.

¹⁶ Les sacrificateurs entrèrent dans l'intérieur de la maison de l'Eternel pour la purifier; ils sortirent toutes les impuretés qu'ils trouvèrent dans le temple de l'Eternel et les mirent dans le parvis de la maison de l'Eternel, où les Lévites les reçurent pour les emporter dehors au torrent de Cédron.

¹⁷ Ils commencèrent ces purifications le premier jour du premier mois; le huitième jour du mois, ils entrèrent dans le portique de l'Eternel, et ils mirent huit jours à purifier la maison de l'Eternel; le seizième jour du premier mois, ils avaient achevé.

¹⁸ Ils se rendirent ensuite chez le roi Ezéchias, et dirent: Nous avons purifié toute la maison de l'Eternel, l'autel des holocaustes et tous ses ustensiles, et la table des pains de proposition et tous ses ustensiles.

¹⁹ Nous avons remis en état et purifié tous les ustensiles que le

maison de l'Eternel, il se fit des autels à tous les coins de Jérusalem,

2 Rois 16:8, 14-18.

⁸ Et Achaz prit l'argent et l'or qui se trouvaient dans la maison de l'Eternel et dans les trésors de la maison du roi, et il l'envoya en présent au roi d'Assyrie.

¹⁴ Il éloigna de la face de la maison l'autel d'airain qui était devant l'Eternel, afin qu'il ne fût pas entre le nouvel autel et la maison de l'Eternel; et il le plaça à côté du nouvel autel, vers le nord.

¹⁵ Et le roi Achaz donna cet ordre au sacrificateur Urie: Fais brûler sur le grand autel l'holocauste du matin et l'offrande du soir, l'holocauste du roi et son offrande, les holocaustes de tout le peuple du pays et leurs offrandes, verses-y leurs libations, et répands-y tout le sang des holocaustes et tout le sang des sacrifices; pour ce qui concerne l'autel d'airain, je m'en occuperai.

¹⁶ Le sacrificateur Urie se conforma à tout ce que le roi Achaz avait ordonné.

¹⁷ Et le roi Achaz brisa les panneaux des bases, et en ôta les bassins qui étaient dessus. Il descendit la mer de dessus les boeufs d'airain qui étaient sous elle, et il la posa sur un pavé de pierres.

¹⁸ Il changea dans la maison de l'Eternel, à cause du roi d'Assyrie, le portique du sabbat qu'on y avait bâti et l'entrée extérieure du roi.

2. Les sacrificateurs et les Lévites furent encouragés à se consacrer à nouveau: 2 Chroniques 29:4, 5.
3. Ezéchias énuméra les mauvaises actions des générations passées et parla du jugement de Dieu qui reposait sur eux: 2 Chroniques 29:6-9; 28:5-8; 2 Rois 17:13-20.
4. Le désir d'Ezéchias était un rétablissement total de la relation spirituelle dont ils ont une fois joui: 2 Chroniques 29:10, 11; 6:24, 25; 7:12; 1 Rois 8:23, 28-30, 33, 34.

III La Prompte Réponse des Sacrificateurs et des Lévites

1. Les Lévites obéirent à Ezéchias et se sanctifièrent immédiatement: 2 Chroniques 29:12-15.
2. Les Lévites et les sacrificateurs purifièrent le Temple; chaque groupe s'acquittant de la tâche qui lui est confiée selon la Loi: 2 Chroniques 29:16, 17;

2 Chroniques 23:1-11;

¹ La septième année, Jehojada s'anima de courage, et traita alliance avec les chefs de centaines, Azaria, fils de Jerocham, Ismaël, fils de Jochanan, Azaria, fils d'Obed, Maaséja, fils d'Adaja, et Elischaphath, fils de Zicri.

² Ils parcoururent Juda, et ils rassemblèrent les Lévites de toutes les villes de Juda et les chefs de famille d'Israël; et ils vinrent à Jérusalem.

³ Toute l'assemblée traita alliance avec le roi dans la maison de Dieu. Et Jehojada leur dit: Voici, le fils du roi régnera, comme l'Eternel l'a déclaré à l'égard des fils de David.

⁴ Voici ce que vous ferez. Le tiers qui parmi vous entre en service le jour du sabbat, sacrificateurs et Lévites, fera la garde des seuils,

⁵ un autre tiers se tiendra dans la maison du roi, et un tiers à la porte de Jesod. Tout le peuple sera dans les parvis de la maison de l'Eternel.

⁶ Que personne n'entre dans la maison de l'Eternel, excepté les sacrificateurs et les Lévites de service: ils entreront, car ils sont saints. Et tout le peuple fera la garde de l'Eternel.

⁷ Les Lévites entoureront le roi de toutes parts, chacun les armes à la main, et l'on donnera la mort à quiconque entrera dans la maison: vous serez près du roi quand il entrera et quand il sortira.

roi Achaz avait profanés pendant son règne, lors de ses transgressions: ils sont devant l'autel de l'Eternel.

²⁰ Le roi Ezéchias se leva de bon matin, assembla les chefs de la ville, et monta à la maison de l'Eternel.

²¹ Ils offrirent sept taureaux, sept béliers, sept agneaux et sept boucs, en sacrifice d'expiation pour le royaume, pour le sanctuaire, et pour Juda. Le roi ordonna aux sacrificateurs, fils d'Aaron, de les offrir sur l'autel de l'Eternel.

²² Les sacrificateurs égorgèrent les boeufs, et reçurent le sang, qu'ils répandirent sur l'autel; ils égorgèrent les béliers, et répandirent le sang sur l'autel; ils égorgèrent les agneaux, et répandirent le sang sur l'autel.

²³ On amena ensuite les boucs expiatoires devant le roi et devant l'assemblée, qui posèrent leurs mains sur eux.

²⁴ Les sacrificateurs les égorgèrent, et répandirent leur sang au pied de l'autel en expiation pour les péchés de tout Israël; car c'était pour tout Israël que le roi avait ordonné l'holocauste et le sacrifice d'expiation.

²⁵ Il fit placer les Lévites dans la maison de l'Eternel avec des cymbales, des luths et des harpes, selon l'ordre de David, de Gad le voyant du roi, et de Nathan, le prophète; car c'était un ordre de l'Eternel, transmis par ses prophètes.

²⁶ Les Lévites prirent place avec les instruments de David, et les sacrificateurs avec les trompettes.

²⁷ Ezéchias ordonna d'offrir l'holocauste sur l'autel; et au moment où commença l'holocauste, commença aussi le chant de l'Eternel, au son des trompettes et avec

⁸ Les Lévites et tout Juda exécutèrent tous les ordres qu'avait donnés le sacrificateur Jehojada. Ils prirent chacun leurs gens, ceux qui entraient en service et ceux qui sortaient de service le jour du sabbat; car le sacrificateur Jehojada n'avait exempté aucune des divisions.

⁹ Le sacrificateur Jehojada remit aux chefs de centaines les lances et les boucliers, grands et petits, qui provenaient du roi David, et qui se trouvaient dans la maison de Dieu.

¹⁰ Il fit entourer le roi en plaçant tout le peuple, chacun les armes à la main, depuis le côté droit jusqu'au côté gauche de la maison, près de l'autel et près de la maison.

¹¹ On fit avancer le fils du roi, on mit sur lui le diadème et le témoignage, et on l'établit roi. Et Jehojada et ses fils l'oignirent, et ils dirent: Vive le roi!

Nombres 1:50-53;

⁵⁰ Remets aux soins des Lévites le tabernacle du témoignage, tous ses ustensiles et tout ce qui lui appartient. Ils porteront le tabernacle et tous ses ustensiles, ils en feront le service, et ils camperont autour du tabernacle.

⁵¹ Quand le tabernacle partira, les Lévites le démonteront; quand le tabernacle campera, les Lévites le dresseront; et l'étranger qui en approchera sera puni de mort.

⁵² Les enfants d'Israël camperont chacun dans son camp, chacun près de sa bannière, selon leurs divisions.

⁵³ Mais les Lévites camperont autour du tabernacle du témoignage, afin que ma colère n'éclate point sur l'assemblée des enfants d'Israël; et les Lévites auront la garde du tabernacle du témoignage.

Nombres 3:5-10;

⁵ L'Eternel parla à Moïse, et dit:

⁶ Fais approcher la tribu de Lévi, et tu la placeras devant le sacrificateur Aaron, pour qu'elle soit à son service.

⁷ Ils auront le soin de ce qui est remis à sa garde et à la garde de toute l'assemblée, devant la tente d'assignation: ils feront le service du tabernacle.

⁸ Ils auront le soin de tous les ustensiles de la tente d'assignation, et de ce qui est remis à la garde des enfants d'Israël: ils feront le service du tabernacle.

⁹ Tu donneras les Lévites à Aaron et à ses fils; ils lui seront entièrement donnés, de la part des enfants d'Israël.

¹⁰ Tu établiras Aaron et ses fils pour qu'ils observent les fonctions de leur sacerdoce; et l'étranger qui approchera sera puni de mort.

Nombres 8:5-26;

⁵ L'Eternel parla à Moïse, et dit:

⁶ Prends les Lévites du milieu des enfants d'Israël, et purifie-les.

⁷ Voici comment tu les purifieras. Fais sur eux une aspersion d'eau expiatoire; qu'ils fassent passer le rasoir sur tout leur corps, qu'ils lavent leurs vêtements, et qu'ils se purifient.

⁸ Ils prendront ensuite un jeune taureau, avec l'offrande ordinaire de fleur de farine pétrie à l'huile; et tu prendras un autre jeune taureau pour le sacrifice d'expiation.

⁹ Tu feras approcher les Lévites devant la tente d'assignation, et tu convoqueras toute l'assemblée des enfants d'Israël.

¹⁰ Tu feras approcher les Lévites devant l'Eternel; et les enfants d'Israël poseront leurs mains sur les Lévites.

¹¹ Aaron fera tourner de côté et d'autre les Lévites devant l'Eternel, comme une offrande de la part des enfants d'Israël; et ils seront consacrés au service de l'Eternel.

¹² Les Lévites poseront leurs mains sur la tête des taureaux; et tu offriras l'un en sacrifice d'expiation, et l'autre en holocauste, afin de faire l'expiation pour les

accompagnement des instruments de David, roi d'Israël.

²⁸ Toute l'assemblée se prosterna, on chanta le cantique, et l'on sonna des trompettes, le tout jusqu'à ce que l'holocauste fût achevé.

²⁹ Et quand on eut achevé d'offrir l'holocauste, le roi et tous ceux qui étaient avec lui fléchirent le genou et se prosternèrent.

³⁰ Puis le roi Ezéchias et les chefs dirent aux Lévites de célébrer l'Eternel avec les paroles de David et du prophète Asaph; et ils le célébrèrent avec des transports de joie, et ils s'inclinèrent et se prosternèrent.

³¹ Ezéchias prit alors la parole, et dit: Maintenant que vous vous êtes consacrés à l'Eternel, approchez-vous, amenez des victimes et offrez en sacrifices d'actions de grâces à la maison de l'Eternel. Et l'assemblée amena des victimes et offrit des sacrifices d'actions de grâces, et tous ceux dont le coeur était bien disposé offrirent des holocaustes.

³² Le nombre des holocaustes offerts par l'assemblée fut de soixante-dix boeufs, cent béliers, et deux cents agneaux; toutes ces victimes furent immolées en holocauste à l'Eternel.

³³ Et l'on consacra encore six cents boeufs et trois mille brebis.

³⁴ Mais les sacrificateurs étaient en petit nombre, et ils ne purent dépouiller tous les holocaustes; leurs frères, les Lévites, les aidèrent jusqu'à ce que l'ouvrage fût fini, et jusqu'à ce que les autres sacrificateurs se fussent sanctifiés, car les Lévites avaient eu plus à coeur de se sanctifier que les sacrificateurs.

³⁵ Il y avait d'ailleurs beaucoup d'holocaustes, avec les graisses des sacrifices d'actions de grâces, et avec les libations des

Lévites.

¹³ Tu feras tenir les Lévites debout devant Aaron et devant ses fils, et tu les feras tourner de côté et d'autre comme une offrande à l'Eternel.

¹⁴ Tu sépareras les Lévites du milieu des enfants d'Israël; et les Lévites m'appartiendront.

¹⁵ Après cela, les Lévites viendront faire le service dans la tente d'assignation. C'est ainsi que tu les purifieras, et que tu les feras tourner de côté et d'autre comme une offrande.

¹⁶ Car ils me sont entièrement donnés du milieu des enfants d'Israël: je les ai pris pour moi à la place des premiers-nés, de tous les premiers-nés des enfants d'Israël.

¹⁷ Car tout premier-né des enfants d'Israël m'appartient, tant des hommes que des animaux; le jour où j'ai frappé tous les premiers-nés dans le pays d'Egypte, je me les suis consacrés.

¹⁸ Et j'ai pris les Lévites à la place de tous les premiers-nés des enfants d'Israël.

¹⁹ J'ai donné les Lévites entièrement à Aaron et à ses fils, du milieu des enfants d'Israël, pour qu'ils fassent le service des enfants d'Israël dans la tente d'assignation, pour qu'ils fassent l'expiation pour les enfants d'Israël, et pour que les enfants d'Israël ne soient frappés d'aucune plaie, en s'approchant du sanctuaire.

²⁰ Moi se, Aaron et toute l'assemblée des enfants d'Israël, firent à l'égard des Lévites tout ce que l'Eternel avait ordonné à moi se touchant les Lévites; ainsi firent à leur égard les enfants d'Israël.

²¹ Les Lévites se purifièrent, et lavèrent leurs vêtements; Aaron les fit tourner de côté et d'autre comme une offrande devant l'Eternel, et il fit l'expiation pour eux, afin de les purifier.

²² Après cela, les Lévites vinrent faire leur service dans la tente d'assignation, en présence d'Aaron et de ses fils, selon ce que l'Eternel avait ordonné à moi se touchant les Lévites; ainsi fut-il fait à leur égard.

²³ L'Eternel parla à moi se, et dit:

²⁴ Voici ce qui concerne les Lévites. Depuis l'âge de vingt-cinq ans et au-dessus, tout Lévite entrera au service de la tente d'assignation pour y exercer une fonction.

²⁵ Depuis l'âge de cinquante ans, il sortira de fonction, et ne servira plus.

²⁶ Il aidera ses frères dans la tente d'assignation, pour garder ce qui est remis à leurs soins; mais il ne fera plus de service. Tu agiras ainsi à l'égard des Lévites pour ce qui concerne leurs fonctions.

Nombres 18:1-7,

¹ L'Eternel dit à Aaron: Toi et tes fils, et la maison de ton père avec toi, vous porterez la peine des iniquités commises dans le sanctuaire; toi et tes fils avec toi, vous porterez la peine des iniquités commises dans l'exercice de votre sacerdoce.

² Fais aussi approcher de toi tes frères, la tribu de Lévi, la tribu de ton père, afin qu'ils te soient attachés et qu'ils te servent, lorsque toi, et tes fils avec toi, vous serez devant la tente du témoignage.

³ Ils observeront ce que tu leur ordonneras et ce qui concerne toute la tente; mais ils ne s'approcheront ni des ustensiles du sanctuaire, ni de l'autel, de peur que vous ne mouriez, eux et vous.

⁴ Ils te seront attachés, et ils observeront ce qui concerne la tente d'assignation pour tout le service de la tente. Aucun étranger n'approchera de vous.

⁵ Vous observerez ce qui concerne le sanctuaire et l'autel, afin qu'il n'y ait plus de colère contre les enfants d'Israël.

⁶ Voici, j'ai pris vos frères les Lévites du milieu des enfants d'Israël: donnés à l'Eternel, ils vous sont remis en don pour faire le service de la tente d'assignation.

holocaustes. Ainsi fut rétabli le service de la maison de l'Eternel.
³⁶ Ezéchias et tout le peuple se réjouirent de ce que Dieu avait bien disposé le peuple, car la chose se fit subitement.

⁷ Toi, et tes fils avec toi, vous observerez les fonctions de votre sacerdoce pour tout ce qui concerne l'autel et pour ce qui est en dedans du voile: c'est le service que vous ferez. Je vous accorde en pur don l'exercice du sacerdoce. L'étranger qui approchera sera mis à mort.

Nombres 8 :20-23.

²⁰ L'Eternel dit à Aaron: Tu ne posséderas rien dans leur pays, et il n'y aura point de part pour toi au milieu d'eux; c'est moi qui suis ta part et ta possession, au milieu des enfants d'Israël.

²¹ Je donne comme possession aux fils de Lévi toute dîme en Israël, pour le service qu'ils font, le service de la tente d'assignation.

²² Les enfants d'Israël n'approcheront plus de la tente d'assignation, de peur qu'ils ne se chargent d'un péché et qu'ils ne meurent.

²³ Les Lévités feront le service de la tente d'assignation, et ils resteront chargés de leurs iniquités. Ils n'auront point de possession au milieu des enfants d'Israël: ce sera une loi perpétuelle parmi vos descendants.

3. Un bon rapport fut fait au roi: 2 Chroniques 29:18,19.

IV Le Rétablissement de la Vraie Adoration par Ezéchias

1. Les sacrifices d'expiation furent faits pour le royaume, le sanctuaire et la nation: 2 Chroniques 29:20-24;

Hébreux 7:26, 27.

²⁶ Il nous convenait, en effet, d'avoir un souverain sacrificateur comme lui, saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux,

²⁷ qui n'a pas besoin, comme les souverains sacrificateurs, d'offrir chaque jour des sacrifices, d'abord pour ses propres péchés, ensuite pour ceux du peuple, - car ceci, il l'a fait une fois pour toutes en s'offrant lui-même.

2. Lorsque l'expiation fut faite et l'holocauste placé sur l'autel, l'adoration et la louange commencèrent de façon spontanée: 2 Chroniques 29:25-30;

2 Chroniques 23:18;

¹⁸ Jehojada remit les fonctions de la maison de l'Eternel entre les mains des sacrificateurs, des Lévités, que David avait distribués dans la maison de l'Eternel pour qu'ils offrissent des holocaustes à l'Eternel, comme il est écrit dans la loi de Moïse, au milieu des réjouissances et des chants, d'après les ordonnances de David.

Psaume 40:2-4;

² Il m'a retiré de la fosse de destruction, Du fond de la boue; Et il a dressé mes pieds sur le roc, Il a affermi mes pas.

³ Il a mis dans ma bouche un cantique nouveau, Une louange à notre Dieu; Beaucoup l'ont vu, et ont eu de la crainte, Et ils se sont confiés en l'Eternel.

⁴ Heureux l'homme qui place en l'Eternel sa confiance, Et qui ne se tourne pas vers les hautains et les menteurs!

Psaume 51:14;

¹⁴ O Dieu, Dieu de mon salut! délivre-moi du sang versé, Et ma langue célébrera ta miséricorde.

Psaume 81:2-6;

² Entonnez des cantiques, faites résonner le tambourin, La harpe mélodieuse et le luth!

³ Sonnez de la trompette à la nouvelle lune, A la pleine lune, au jour de notre fête!

⁴ Car c'est une loi pour Israël, Une ordonnance du Dieu de Jacob.

⁵ Il en fit un statut pour Joseph, Quand il marcha contre le pays d'Egypte... J'entends une voix qui m'est inconnue:
⁶ J'ai déchargé son épaule du fardeau, Et ses mains ont lâché la corbeille.

Psaume 95:1-7;

¹ Venez, chantons avec allégresse à l'Eternel! Pouvons des cris de joie vers le rocher de notre salut.

² Allons au-devant de lui avec des louanges, Faisons retentir des cantiques en son honneur!

³ Car l'Eternel est un grand Dieu, Il est un grand roi au-dessus de tous les dieux.

⁴ Il tient dans sa main les profondeurs de la terre, Et les sommets des montagnes sont à lui.

⁵ La mer est à lui, c'est lui qui l'a faite; La terre aussi, ses mains l'ont formée.

⁶ Venez, prosternons-nous et humilions-nous, Fléchissons le genou devant l'Eternel, notre créateur!

⁷ Car il est notre Dieu, Et nous sommes le peuple de son pâturage, Le troupeau que sa main conduit... Oh! si vous pouviez écouter aujourd'hui sa voix!

Esaïe 30:29;

²⁹ Vous chanterez comme la nuit où l'on célèbre la fête, Vous aurez le coeur joyeux comme celui qui marche au son de la flûte, Pour aller à la montagne de l'Eternel, vers le rocher d'Israël.

1 Corinthiens 14:15;

¹⁵ Que faire donc? Je prierai par l'esprit, mais je prierai aussi avec l'intelligence; je chanterai par l'esprit, mais je chanterai aussi avec l'intelligence.

Ephésiens 5:19, 20;

¹⁹ entretenez-vous par des psaumes, par des hymnes, et par des cantiques spirituels, chantant et célébrant de tout votre coeur les louanges du Seigneur;

²⁰ rendez continuellement grâces pour toutes choses à Dieu le Père, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ,

Colossiens 3:16;

¹⁶ Que la parole de Christ habite parmi vous abondamment; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos coeurs sous l'inspiration de la grâce.

Jacques 5:13.

¹³ Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques.

3. Le peuple fut encouragé à apporter des offrandes volontaires pour que l'adoration de Dieu soit complète: 2 Chroniques 29:31-35;

Deutéronome 12:5-7;

⁵ Mais vous le chercherez à sa demeure, et vous irez au lieu que l'Eternel, votre Dieu, choisira parmi toutes vos tribus pour y placer son nom.

⁶ C'est là que vous présenterez vos holocaustes, vos sacrifices, vos dîmes, vos prémices, vos offrandes en accomplissement d'un vœu, vos offrandes volontaires, et les premiers-nés de votre gros et de votre menu bétail.

⁷ C'est là que vous mangerez devant l'Eternel, votre Dieu, et que, vous et vos familles, vous ferez servir à votre joie tous les biens par lesquels l'Eternel, votre Dieu, vous aura bénis.

Deutéronome 16:10, 11;

¹⁰ Puis tu célébreras la fête des semaines, et tu feras des offrandes volontaires, selon les bénédictions que l'Eternel, ton Dieu, t'aura accordées.

¹¹ Tu te réjouiras devant l'Éternel, ton Dieu, dans le lieu que l'Éternel, ton Dieu, choisira pour y faire résider son nom, toi, ton fils et ta fille, ton serviteur et ta servante, le Lévite qui sera dans tes portes, et l'étranger, l'orphelin et la veuve qui seront au milieu de toi.

Esdras 3:4, 5.

⁴ Ils célébrèrent la fête des tabernacles, comme il est écrit, et ils offrirent jour par jour des holocaustes, selon le nombre ordonné pour chaque jour.

⁵ Après cela, ils offrirent l'holocauste perpétuel, les holocaustes des nouvelles lunes et de toutes les solennités consacrées à l'Éternel, et ceux de quiconque faisait des offrandes volontaires à l'Éternel.

4. Toute chose avait été faite à la hâte, pour que le rétablissement de l'adoration ne fût pas inutilement retardé: 2 Chroniques 29:36;

1 Rois 19:20;

²⁰ Elisée, quittant ses boeufs, courut après Elie, et dit: Laisse-moi embrasser mon père et ma mère, et je te suivrai. Elie lui répondit: Va, et reviens; car pense à ce que je t'ai fait.

Marc 1:18;

¹⁸ Aussitôt, ils laissèrent leurs filets, et le suivirent.

Zacharie 8:21;

²¹ Les habitants d'une ville iront à l'autre, en disant: Allons implorer l'Éternel et chercher l'Éternel des armées! Nous irons aussi!

Ephésiens 5:15, 16;

¹⁵ Prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages;

¹⁶ rachetez le temps, car les jours sont mauvais.

Ecclésiaste 9:10.

¹⁰ Tout ce que ta main trouve à faire avec ta force, fais-le; car il n'y a ni oeuvre, ni pensée, ni science, ni sagesse, dans le séjour des morts, où tu vas.

COMMENTAIRE:

Les Passages Importants Dans Le Texte De La Leçon

Lorsqu'on commence à étudier la vie d'Ezéchias, roi de Juda dans le chapitre choisi comme texte de cette leçon, on voit plusieurs passages qui se distinguent de façon remarquable du reste. En considérant ces passages, on voit qu'on peut apprendre plus à partir d'eux au sujet du caractère du roi.

Ezéchias "fit ce qui est droit aux yeux de l'Éternel, entièrement comme avait fait David, son père. Il ouvrit les portes de la maison de l'Éternel et il les répara. Il fit venir les sacrificateurs et les Lévites... et il leur dit: Ecoutez-moi, Lévites! Maintenant sanctifiez-vous, sanctifiez la maison de l'Éternel, le Dieu de vos pères". Il est aussi écrit, qu'il a dit: "J'ai donc l'intention de faire alliance avec l'Éternel, le Dieu d'Israël", et qu'il a exhorté davantage les Lévites: "Cessez d'être négligents; car vous avez été choisis par l'Éternel pour vous tenir à son service devant lui". Alors les Lévites "réunirent leurs frères, et, après s'être sanctifiés, ils vinrent". "Et au moment où commença l'holocauste, commença aussi le chant de l'Éternel... Toute l'assemblée se prosterna, on chanta le cantique, et l'on sonna des trompettes, le tout jusqu'à ce que l'holocauste fut achevé". "Ezéchias et tout le peuple se réjouirent de ce que Dieu avait bien disposé le peuple, car la chose se fit subitement".

Ces passages montrent le zèle et la sincérité du roi et du peuple, surtout de la tribu que Dieu avait choisie pour s'occuper de

Son service. Ils montrent que les oreilles de Dieu sont désormais attentives au cri du pénitent, et que le Seigneur est toujours prêt à déverser Ses bénédictions sur ceux qui cherchent Sa miséricorde. Ils montrent que Dieu aime ceux qui sont sincères à Sa cause et qui placent le service du Seigneur au-dessus de toute autre considération ou obligation qui puisse être les leurs.

Le Jeune Roi Zélé

Ezéchias avait un mauvais héritage. Son père était un idolâtre, un homme qui offrait ses propres enfants en sacrifices aux idoles et qui construisit ses autels pour l'adoration d'idoles dans chaque partie de Jérusalem. Le père d'Ezéchias traita des alliances avec des rois impies et des nations païennes, volant au Temple ses trésors dans le but de satisfaire les rois païens. Il profana l'autel d'airain et laissa des ordures s'accumuler dans le Temple.

Mais quand Ezéchias accéda au trône à l'âge de 25 ans, il institua une campagne salubrité, qui commença au lieu convenable. Que les jeunes gens d'aujourd'hui prennent exemple sur Ezéchias. Avec toutes choses en sa défaveur, ce jeune homme tint cependant ferme pour Dieu et pour la Maison de Dieu. Il avait vu les maux causés par l'idolâtrie, et avait été témoin, au sein de sa propre famille, des terribles souffrances occasionnées par la fausse adoration. Il avait vu l'oppression dont la nation avait été l'objet à cause de leurs défaites face à leurs ennemis, défaites qui étaient dues à leur abandon du vrai Dieu. Mais malgré son jeune âge, il tint ferme pour Dieu.

Il semblerait qu'Ezéchias avait reçu presque le même conseil que celui donné par Paul l'Apôtre au jeune Timothée, quelques années plus tard. Paul écrivit: "Que personne ne méprise ta jeunesse; mais sois un modèle pour les fidèles, en parole, en conduite, en charité, en foi, en pureté" (1 Timothée 4:12). Ezéchias était jeune, mais il ne permit pas à la jeunesse de l'empêcher d'accomplir la tâche qui l'attendait et dont il avait connaissance. Il sortit pour Dieu et Dieu le soutint; et à cause de cela, lorsque plus tard il traversa une crise dans sa vie, il pouvait dire à Dieu: "O Eternel! Souviens-toi que j'ai marché devant ta face avec fidélité et intégrité de cœur, et que j'ai fait ce qui est bien à tes yeux!" (Esaïe 38:3). Même en ce moment de crise, il n'était pas si âgé; considérez donc combien il est important qu'une personne mène sa vie pendant qu'elle est jeune de manière à pouvoir, en des circonstances critiques, passer en revue les années passées, avec l'assurance que Dieu les prendra en considération, et répondra aux prières qu'elle fait.

L'Importance D'Avoir Un Cœur Juste

Quelques-uns de ceux qui vivaient au temps d'Ezéchias auraient dit en voyant son zèle et son attachement rapide à la maison de Dieu, que le nouveau roi était simplement en train de suivre une ligne de conduite politique en vue de gagner les cœurs d'un groupe d'hommes qui avaient été négligés sous le régime de son père. Ou bien, ils auraient dit qu'il avait du goût pour l'architecture et qu'il ne voulait pas voir le beau Temple abandonné et plein de débris. Ceux qui auraient dit de pareilles choses peuvent être classés parmi ceux de notre génération qui fréquentent l'église en vue de prendre contact avec des gens, afin de bien suivre leurs affaires, ou pour améliorer leur condition sociale; ils peuvent être aussi classés parmi ceux qui, en lisant la Bible, la considèrent comme un simple livre, et même l'admirent comme étant le livre le plus important, mais sans arriver à la voir comme la Parole vivante et permanente de Dieu. Mais peu de temps après, même ceux qui auraient porté de telles accusations non fondées auraient admis

qu'il y avait derrière les actions d'Ezéchias plus que tout autre motif secret.

Ezéchias a dit: "J'ai donc l'intention de faire alliance avec l'Eternel, le Dieu d'Israël". La ligne de conduite qu'Ezéchias avait adoptée pour sa vie était correcte. Son cœur était juste. Les choses qu'il a entreprises très tôt durant son règne n'étaient pas faites pour la gloire terrestre, ni pour l'acclamation populaire, ni pour une force politique. Ce qu'il faisait était pour la gloire de Dieu (1 Corinthiens 10:31). Il voulait être juste devant Dieu et il désirait que le peuple revienne à Dieu. Il voyait la colère de Dieu planer au-dessus de sa nation. Il se rendit compte que la seule délivrance de cette colère se trouvait dans le salut de Dieu, et que la première étape du retour du cœur des hommes à Dieu serait le rétablissement de la vraie adoration de Dieu. Par conséquent, sa première action était de purifier et de réparer la Maison de Dieu, et ceci ne pouvait à proprement parler être fait que par les hommes mis à part par Dieu pour cette œuvre – les sacrificateurs et les Lévites.

Dans tout ceci, nous pouvons voir qu'Ezéchias agit de façon sage. Avoir un lieu d'adoration débarrassée de toute saleté et de toute impureté causées par une génération ne serait d'aucune valeur, si ceux qui s'occupaient de l'adoration ne s'étaient pas consacrés à ce service, observant journallement les exigences exactes de leur tâche. On ne pouvait pas s'attendre à ce que la puissance et la présence de Dieu fussent manifestées dans la Maison de Dieu si les serviteurs chargés d'accomplir les œuvres étaient impies, et ne s'étaient pas consacrés à leurs tâches. Le premier appel d'Ezéchias fut sagement adressé aux sacrificateurs et aux Lévites.

Nous lisons que ces hommes choisis répondirent de différentes manières selon la condition de leurs cœurs. Un homme ne peut pas être forcé à servir Dieu; il ne peut non plus être amené à la sainteté par le lien de la loi. La crainte seule ne peut pas faire de lui un économe fidèle au service de Dieu. Il doit y avoir dans le cœur de tout individu le désir de prendre sa croix et de suivre Jésus. Les Lévites répondirent et se sanctifièrent selon les commandements de Dieu.

Comme nous étudions le grand plan du salut, nous voyons qu'il y a deux parties à la seconde grande expérience Chrétienne accordée à toute personne répondant aux exigences de Dieu après avoir été justifiée par la foi. La première partie de cette expérience de l'entière sanctification est la part de travail que nous devons faire. La seconde part est celle que Dieu accomplit. La première partie consiste à nous consacrer entièrement à Dieu. Nous atteignons à ce moment une consécration plus profonde que celle à laquelle nous aurions pensé. Quelquefois, cette consécration ou dédicace est appelée "sanctification cérémoniale" – c'est la sanctification de soi. La seconde partie est l'œuvre de purification par le sang, accompli par Dieu, et au cours de laquelle la perversité héritée est ôtée, et nous recevons à nouveau l'image de notre Créateur. Ceci est connu sous le nom d'entière sanctification. Jésus pria: "Je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité" (Jean 17:19). Jésus, notre Offrande pour le péché et l'impureté, s'est sanctifié ou consacré afin que nous puissions être purifiés de notre état de péché hérité – pour que nous puissions être sanctifiés.

Pendant que nous étudions notre leçon, nous voyons que les Lévites se mirent immédiatement au travail après s'être sanctifiés – après s'être consacrés – selon l'ordre d'Ezéchias. Il en était de même de quelques-uns des sacrificateurs, mais il est écrit au sujet

d'autres descendants privilégiés d'Aaron: "Jusqu'à ce que les autres sacrificateurs se fussent sanctifiés, car les Lévites avaient eu plus à cœur de se sanctifier que les sacrificateurs". Les sacrificateurs qui n'ont pas répondu à l'appel avec enthousiasme pour faire tout ce qu'ils pouvaient en ce qui concerne leur préparation pour le service de Dieu, ne furent pas capables de servir lorsque les sacrifices furent offerts, ce qui amena donc les Lévites à accomplir la tâche, car ils avaient été fidèles dans leur préparation spirituelle, parce qu'ils avaient répondu à leur propre appel.

Les Prières Pour Le Pardon Et La Réponse de Dieu

Puisque l'une des premières tâches de tout roi du peuple choisi de Dieu était d'étudier la Loi de Dieu et d'en faire une copie de sa propre main afin d'être davantage pénétré de toutes les exigences de cette loi, nous pouvons supposer qu'Ezéchias avait agi ainsi. Notez qu'Ezéchias ordonna que des sacrifices d'expiation fussent offerts "pour le royaume, pour le sanctuaire, et pour Juda". Ceci voulait dire qu'il voulait que tous les péchés du passé soient pardonnés par Dieu. Les collaborateurs du roi et les membres de la famille royale ne devaient pas en être exemptés. Même ceux qui accomplissaient déjà l'œuvre du Seigneur furent inclus. Et toute la nation elle-même ne fut pas oubliée.

Notez qu'Ezéchias fit apporter non seulement la simple offrande exigée par la Loi; mais, sentant peut-être que la gravité de l'action coupable du peuple en exigerait davantage, il apporta au lieu de cela sept de chaque animal. Quand il était question des choses de valeur éternelle, Ezéchias n'attachait aucune considération aux choses terrestres, quelqu'en soit le prix. Certains hommes viennent à Dieu, Lui demandant de leur accorder le don de la vie éternelle; et ce faisant, réfléchissent sur la valeur terrestre qu'ils auront à payer pour recevoir les bénédictions éternelles.

Y a-t-il un prix trop élevé qu'on pourrait exiger de nous en vue de recevoir la faveur éternelle de Dieu? La délivrance de la souffrance de l'enfer est déjà une compensation suffisante pour tout sacrifice qu'un homme pourrait faire, ou pour n'importe quel prix qu'il pourrait payer concernant les choses de ce monde, lesquelles pourraient être le plaisir, la situation d'aisance ou la richesse. Mais Dieu nous donne plus d'assurance que nous ne serons pas éternellement châtiés, si nous venons à Lui dans la contrition. Dieu nous donne l'espérance de la vie éternelle, avec des occasions d'obtenir des récompenses et la joie éternelle qu'on ne pourrait imaginer.

Certaines personnes pensent qu'une pièce de bijou, la manière de s'habiller non conforme aux enseignements de la Bible, quelques minutes de plaisir illicite, la faveur d'un quelconque homme mortel qui va aussi se tenir debout devant le trône de jugement de Dieu, ou l'abandon de leur volonté, sont d'une valeur plus grande que toutes les bénédictions célestes que Dieu leur offre. Parfois, des gens sous-estiment volontiers toute espérance du Ciel qui leur est offerte, en vue d'obtenir une chose dont ils seront fatigués dans quelques jours et qu'ils mépriseront au profit de nouvelles parures ou d'un plaisir, lesquels ils considéreront plus tard comme étant aussi sans valeur. Mais la personne dont le cœur est droit verra la valeur réelle des choses terrestres, lorsqu'on les compare aux célestes, et il prendra la bonne voie, fera les sacrifices nécessaires, et payera le prix intégral afin qu'il puisse avoir la faveur et la bénédiction de Dieu.

Il est évident que Dieu aie entendu la prière de ces gens et de

leur roi. "Au moment où commença l'holocauste commença aussi le chant de l'Éternel, ...Toute l'assemblée se prosterna, on chanta le cantique, et l'on sonna des trompettes, le tout jusqu'à ce que l'holocauste fût achevé".

Rien ne peut mettre une telle joie sublime dans le cœur d'une personne, si ce n'est la connaissance que tout le passé est pardonné, que la condamnation due au péché est ôtée, et qu'on a le pouvoir de mener une vie pure qui est conforme à la voie de Dieu et en accord avec ses propres désirs. Une personne peut se mettre à genoux dans un lieu de prière dans le plus profond désespoir à cause de l'autorité de Satan sur sa vie, et ensuite, par une simple prière faite avec contrition, sentir que cette domination est brisée, et que les fers et les chaînes qui l'avaient retenue sont ôtés. C'est alors que le chant de louange commence. C'est alors que la joie du Ciel est implantée dans le cœur. C'est alors qu'une nouvelle espérance lui est donnée. A partir de cet instant, il est une nouvelle créature, un enfant du Roi – un fils de Dieu.

QUESTIONS

1. Le père d'Ezéchias était-il un homme juste ou méchant?
2. La mère d'Ezéchias était la fille d'un prophète de Dieu. Quel autre roi fut influencé par ce même homme de Dieu?
3. Quel âge avait Ezéchias quand il commença à régner? Lisez 1 Timothée 4:12 et dites ensuite comment ce verset fut accompli dans la vie d'Ezéchias?
4. Quelle était la première chose qu'Ezéchias fit concernant l'adoration de Dieu?
5. Quelles instructions Ezéchias donna-t-il aux sacrificateurs et aux Lévites?
6. Certains sacrificateurs ne répondirent pas comme ils le devaient aux instructions qui leur étaient données. Qu'est-ce que ceci leur coûta, surtout concernant leur privilège dans le service de Dieu? Qui les remplaça afin que le service de Dieu pût être mis à exécution avec satisfaction?
7. Qu'est-ce que Ezéchias dit qu'il avait l'intention de faire?
8. Quelle exhortation Ezéchias donna-t-il aux Lévites concernant leur choix par Dieu à Son service?
9. Pour qui les sacrifices de culpabilité furent-ils faits?
10. Dites comment les sacrificateurs et les Lévites purifièrent le Temple; et comment ce faisant, ils suivirent la Loi de Dieu?
11. Quelle est la différence entre la sanctification cérémoniale et l'expérience de l'entière sanctification? Quelle est notre part? Et quelle est celle de Dieu?
- 12.** Quel rôle eurent la musique et le chant dans l'adoration de Dieu en ce moment? Quand commença le chant?